

A mis padres

AGRADECIMIENTOS

La realización de la presente Tesis Doctoral no hubiese sido posible sin la ayuda y colaboración desinteresada de mucha gente. Sin embargo, siempre es peligroso citar nombres ante la posibilidad de algún desafortunado olvido, pero pidiendo disculpas de antemano, me gustaría recordar a las siguientes personas:

En primer lugar, he de expresar mi más vehemente agradecimiento a D. Andrés Monzón de Cáceres, pues no sólo he encontrado en él siempre un consejo útil, sino que ha sido para mí un orgullo contar en este trabajo con uno de los mejores especialistas en el tema, que me ha introducido en el mundo de los transportes.

Mi más profundo agradecimiento a D. Francisco Osorio Robles cuyo apoyo, dedicación y acertadas observaciones, siempre guiaron con clarividencia mi labor investigadora.

También quiero expresar mi más sincera gratitud hacia D. José Chacón Montero, Director del Departamento de Ingeniería Civil, y hacia D. Antonio Menéndez Ondina, Director de la Escuela Técnica Superior de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos de Granada, por la confianza que depositaron en mí al darme la oportunidad de dedicarme a la docencia en esta Escuela., y por los continuos ánimos para que acabase la presente Tesis Doctoral.

He de hacer una mención especial a todos mis amigos y compañeros del Departamento de Ingeniería Civil, y de la E.T.S. de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, cuyo apoyo ha sido fundamental durante estos años de trabajo. Tampoco quiero olvidar a Mónica González, cuya ayuda fue inestimable durante las primeras fases de esta investigación.

También quiero agradecer a los profesores de la Universidad de Granada, D. Pedro García y D. Jaime Andreu, su colaboración en la preparación de las encuestas utilizadas; a Loli y a Virginia por su ayuda en la realización de las mismas.

Quiero aprovechar estas líneas para agradecer la acogida recibida por parte de mis amigas del Departamento de Ingeniería Civil: Transportes de la E.T.S. de Ingenieros de

Caminos, Canales y Puertos de Madrid, María Eugenia López, Rocío Cascajo y Paula Vieira, que siempre estuvieron dispuestas a ayudarme en todo lo posible. También quiero acordarme en estas líneas de Carmen Pérez, que facilitó enormemente mis estancias en Madrid.

Siempre me sentiré agradecido por los ánimos recibidos de todos aquellos familiares y amigos que me apoyaron en esos momentos difíciles por los que se pasa durante la realización de una Tesis Doctoral. A todos ellos, muchas gracias.

Sin embargo, a pesar de la ayuda de tantas personas, este trabajo no hubiese sido posible sin el cariño, apoyo y comprensión de mis padres, a quien todo debo. Y por último, por ser la persona que mejor sabe cuánto trabajo y esfuerzo hay en estas páginas, por su paciencia y el cariño que siempre me ha dedicado, no podría olvidar a Susana.